

# L'ESPACE MATISSE, PRISE MAIS COMPLÈT

## La maison de santé, la solution ?

**U**rologie, diabétologie, endocrinologie, pneumologie, chirurgie bariatrique, dermatologie: autant de spécialités que ne proposait pas, il y a encore cinq ans, le centre hospitalier du Cateau-Cambrésis. Ils y cohabitent aujourd'hui avec trois médecins généralistes, deux pédiatres, une ostéopathe et une nutritionniste au sein de l'espace santé du Pays de Matisse. Créé en 2014 dans les locaux de l'hôpital, l'espace, où médecins généralistes et hospitaliers tiennent des consultations ponctuelles, constitue une réussite, aux yeux de Pascal Lévêque, le président de la commission médicale d'établissement: « On s'est aperçu qu'on travaillait les uns avec les autres très facilement. C'est un modèle de partage ».

### PLUSIEURS SPÉCIALISTES EN SALLE D'ATTENTE

Un modèle victime de son succès: il affiche désormais complet. « Tous nos bureaux sont occupés, poursuit le représentant des médecins de l'hôpital. Il y a urgence. » Urgence, car « d'autres spécialistes sont susceptibles de venir » et d'étoffer l'offre de santé. Lundi, lors de la cérémonie de vœux du centre hospitalier, Pascal Lévêque n'a donc pas manqué d'évoquer la nécessité d'une extension de l'espace santé. Laquelle passera « soit par la réalisation de huit à dix nouveaux bureaux, soit par la construction en ville d'une maison municipale de santé. »

### LE CENTRE MUNICIPAL DE SANTÉ, L'AUTRE ENJEU

Voté par le conseil municipal en fin d'année dernière (voir notre édition du 30 novembre), ce projet de maison municipale de santé est également « enjeu très important » aux yeux du praticien. Il en est aussi un pour le maire catésien, Serge Siméon, qui veut faire de sa commune une pionnière: « On va essayer d'être novateur. On sera peut-

**LE CATEAU** Contraint d'agrandir l'espace santé du pays de Matisse pour y attirer de nouveaux spécialistes, le centre hospitalier du Cateau - Cambrésis étudie un rapprochement avec la mairie, dans le cadre de son projet de centre municipal de santé.

### Avancée

Actée en 2018, la mise en place au Cateau d'un groupement de coopération sanitaire dans le domaine de l'anesthésie, en partenariat avec le centre hospitalier de Cambrai et la clinique voisine des Hêtres, sera effective début février. Celui-ci permettra notamment à l'hôpital et la clinique de bénéficier ponctuellement des services de quatre anesthésistes cambrésiens, une spécialité où il est « très compliqué de recruter » selon Ingrid Minne, la directrice déléguée de l'hôpital. « C'est une grosse avancée pour l'hôpital et sa maternité », a-t-elle commenté lundi.



Pour Pascal Lévêque, représentant des médecins de l'hôpital du Cateau, la venue de nouveaux spécialistes à l'espace Matisse passe par l'extension de celui-ci, ou leur intégration au futur centre municipal de santé.

être dans les tout premiers à créer un centre municipal de santé ». Celui-ci accueillerait, certains jours de la semaine, des médecins généralistes rémunérés par la municipalité. Leur arrivée au Cateau ne serait, Pascal Lévêque l'assure, pas vue d'un mauvais œil par les généralistes consultant à l'espace santé Matisse, tant la demande est forte dans la commune. D'autant qu'en fonction de

sa superficie, cette maison de santé pourrait permettre d'accueillir les nouveaux spécialistes recrutés par l'espace Matisse.

### ALDI, LE BON COMPROMIS

Surtout si celle-ci prend ses quartiers dans les locaux de l'ancien supermarché Aldi, voisin du centre hospitalier, mais que l'hôpital n'a « pas forcément les moyens » de ra-

cheter seul. « Que la mairie rachète les bâtiments, et qu'on se rapproche ensuite, ce serait l'idéal. On aurait alors un véritable pôle de santé. J'ai bon espoir, même s'il faut d'abord évaluer la qualité de ce bâtiment. » Et négociateur, aussi, avec l'enseignante allemande, pas spécialement encline à discuter ces derniers mois. « Aldi n'était pas forcément vendeur tant que son nouveau magasin n'était pas lancé, replace Pascal Lévêque. Maintenant que c'est le cas, les discussions vont pouvoir commencer. »

### RÉPONSE DANS LE SEMESTRE

Et devraient aboutir rapidement, à entendre le maire: « Ça va se jouer durant le premier semestre ». Sans apporter de garantie quant à la localisation du futur centre municipal, espéré en 2020. « Aldi ou ailleurs, qu'importe ! L'important, c'est d'empêcher la baisse du nombre de médecins libéraux. » Un avis partagé par Pascal Lévêque et l'hôpital: « On travaille main dans la main avec la mairie. Même si c'est ailleurs, nous sommes prêts à les suivre. »

Simon Butel



Médecins généralistes et hospitaliers se côtoient au pôle de santé du Pays de Matisse, où ils consultent certains jours de la semaine.